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À lire aussi 

L'équipe de basketball du niveau cadet masculin D3.
©Photo Gracieuseté

COMPÉTITION. cette année, plusieurs équipes de l'école secondaire du Grand-Coteau ont très bien 
fait en terminant 2e ou 3e dans leur catégorie sportive de la ligue du RSEQ Montérégie. 

L'équipe de basketball du niveau cadet masculin D3 a terminé au premier rang du classement de sa division, ce qui lui 
a permis d’obtenir la bannière de champion en saison régulière dans le RSEQ Montérégie. Les joueurs de l’équipe ont 
récolté la médaille d’argent lors de la grande finale du championnat régional de leur ligue. 

L'équipe de volley-ball du niveau benjamin féminin D3 a elle aussi terminé au premier rang du classement de sa 
division, ce qui lui a permis d’obtenir la bannière de champion en saison régulière dans le RSEQ Montérégie. Les 
joueuses se sont présentées au championnat régional du RSEQ et se sont rendues jusqu’en grande finale. Un duel qui 
s’est terminé au dernier set. L’équipe a récolté la médaille d’argent lors de cette grande finale magique. L'équipe de 
cheerleading a participé récemment au championnat provincial qui a eu lieu à Trois-Rivières. 

Dave Richer, athlète 
d'excellence
(/sports/2015/5/13/dave-richer--athlete-d-
excellence.html)
Dave Richer de Sainte-Julie figure parmi 
les 16 lauréats d'une bourse de Loto-
Québec. Ce joueur de boccia remporte une 
bourse de 3000$ dans la catégorie Élite. 
Loto-Québec appuie 16 athlètes fort 
inspirants au sein de la Fondation de 
l’athlète d’excellence dans le cadre de son 
programme de bourses pour les athlètes 
ayant une limitation physique ou 
sensorielle.

Une belle saison pour l’ATTAK 
de François-Williams
(/sports/2015/5/13/une-belle-saison-pour
-lattak-de-francois-williams.html)
La trentaine de jeunes athlètes qui ont 
foulé les tapis de compétition en portant 
les couleurs de leur école peuvent être 
fiers des succès obtenus cette saison. 
Malgré les blessures et une équipe en 
changements constants, l’ATTAK peut 
ajouter à son palmarès une 3e position au 
Championnat régional du RSEQ 
Montérégie ainsi qu’une première 
participation au Championnat provincial 
de cheerleading du Réseau du sport 
étudiant du Québec.

Un Varennois à la tête de la 
Ligue de hockey junior majeur 
du Québec
(/sports/hockey/2015/5/12/un-varennois-
a-la-tete-de-la-ligue-de-hockey-junior-
majeur-du-qu.html)
HOCKEY. Le nom de Gilles Courteau est 
devenu indissociable de la Ligue de 
hockey junior majeur du Québec 
(LHJMQ). Cet homme, qui dirige cette 
ligue depuis ses bureaux, à Boucherville, 
célèbre cette année ses 40 ans dans le 
monde du hockey junior.
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ans, madame Jeanne d’Arc Morency
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Un quart de siècle à planter des arbres
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Les trois gagnantes, Jeanne Élissia Houde, Romy Masson et Megan Vachon.
©Gracieuseté

ARBRES. Cette année, les élèves de l’école de Salaberry ont participé à la 25e édition de la 
plantation annuelle d’arbres, le 14 mai dernier. Le projet cible les élèves des quatre écoles 
primaires de la Ville. Les jeunes ont ainsi planté une vingtaine d’arbres dans le quartier. 

Après toutes ces années, la plantation élargit son territoire, qui se tenait cette année sur la rue Fréchette, entre les rues 
Kennedy et Fond Rouge. Les élèves qui participent à l’activité doivent produire un texte intitulé <I> Pourquoi j’ai 
planté un arbre <I>. Une équipe de jury sélectionne les meilleurs textes pour remettre plusieurs prix.

« Au début, c’était mon père et ma mère qui sélectionnaient les productions des jeunes. Une année, ma fille participait à 
la plantation. Pour s’assurer que ça soit juste, mes parents avaient nommé d’autres correcteurs et s’étaient assuré que 
les textes seraient corrigés de façon anonyme pour éviter tout traitement de faveur. Finalement, c’est quand même ma 
fille qui a gagné », raconte à la blague Pierre Berthiaume, le fils de M. Berthiaume.

Toujours bien accueilli dans le milieu scolaire, le projet implanté par André Berthiaume et sa conjointe est un réel 
succès dans la région. La Ville de Chambly, partenaire de l’événement, s’engage à fournir les arbres pour permettre le 
succès du projet.

« Monsieur Berthiaume était un modèle d’inspiration, un citoyen engagé dans notre communauté qui a permis à la 
Ville de Chambly de s’embellir au cours de toutes ces années. Il laisse un héritage qui se transmet entre les générations 
puisqu’aujourd’hui, ce sont les enfants des premiers enfants qui ont planté des arbres dans Chambly, il y a plus de 25 
ans, qui poursuivent cette tradition», conclut le maire de Chambly, Denis Lavoie.

André Berthiaume laisse un 
héritage environnemental
(/communaute/2015/5/20/andre-
berthiaume-laisse-un-heritage-
environnemental.html)

Richelieu s’invite dans le 
Circuit électrique
(/communaute/2015/5/20/richelieu-
s_invite-dans-le-circuit-electrique.html)
AUTO. Les automobilistes qui possèdent 
une voiture électrique pourront 
désormais refaire le plein d’énergie au 

Annie Baker s’est battue 
jusqu’au bout
(/communaute/2015/5/14/annie-baker-
s_est-battue-jusquau-bout.html)
HISTOIRE. «Annie ne voulait pas 
d’interférences négatives qui aurait pu 
nuire à son espérance de guérison. Pour 
elle, il n’y avait pas d’autres options que de 
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Des élèves s’initient au travail des députés 

Jeudi 21 mai 2015 08:27:35 HAE

Collection Assemblée nationale du Québec - photographe : Roch Théroux

Louis Vallières, Élisabeth Groulx, Étienne Bernier et Cloé McKenzie, de l’École Mgr-Gilles-Gervais, ainsi 
que Simon Boucher et Alec St-Gelais, de l’École Albert-Schweitzer, participé à la 19e législature du 
Parlement écolier, le 8 mai dernier, à Québec.

En tout, ce sont plus de 110 jeunes de 6e année, provenant de partout au Québec, qui ont participé à la simulation 
parlementaire leur permettant d’être députés d’un jour. Le vice-président de l’Assemblée nationale, François 
Ouimet, a présidé leurs travaux, qui ont eu lieu à l’hôtel du Parlement.

Louis Vallières (membre de la Commission sur le projet de loi portant sur l’utilisation de la tablette dans les écoles), Élisabeth 
Groulx, Étienne Bernier et Cloé Mckensie (membre de la Commission sur le projet de loi portant sur la sensibilisation à l’épargne 
et au crédit), et leurs deux accompagnatrices, Isabelle Groulx et Marie-Jo Couture.

ACTUALITÉS POLITIQUE



Les élèves ont débattu de trois projets de loi écrits et proposés par certains d’entre eux : l’enseignement de l’art 
dramatique au primaire, la sensibilisation à l’épargne et au crédit, et l’utilisation de la tablette numérique dans les 
écoles.

En plus de débattre dans la salle de l’Assemblée nationale, les députés écoliers se sont éveillés aux différentes 
étapes de l’élaboration des lois, telles l’étude en commission parlementaire et la mise aux voix. Au terme de leurs 
travaux, les projets de loi adoptés ont été déposés à l’Assemblée nationale.

La députée de Montarville, Nathalie Roy, a présidé la Commission parlementaire sur le « Projet de loi sur la 
sensibilisation à l’épargne et au crédit ». La marraine du projet de loi était Alex St-Gelais, de l’École Albert-
Schweitzer. Cloé McKenzie, de l’École Mgr-Gilles-Gervais, participait elle aussi à cette commission.

« C’est beau de voir ces finissants du primaire s’intéresser à la vie démocratique, a souligné Mme Roy. J’ai vu 
dans leurs yeux allumés une soif non seulement d’apprendre, mais aussi de comprendre le rôle qu’ils pourront 
jouer un jour dans notre démocratie, comme électeurs ou comme élus. »

Cette simulation parlementaire s’inscrit dans la mission éducative de l’Assemblée nationale qui vise à sensibiliser 
les jeunes aux rouages de la démocratie parlementaire. (OW)

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.



Plus de 700 élèves reçoivent la visite de 
Minta 

Jeudi 21 mai 2015 08:16:00 HAE

Courtoisie

Au cours du mois d’avril, Gaétan Gros-Louis, frère de Saint-Gabriel, et Florence Paquette, du comité 
Minta, ont rencontré 742 élèves aux écoles de la Mosaïque et Albert-Schweitzer, ainsi qu’à l’Académie des 
Sacrés-Cœurs et au Collège Trinité. On a voulu ainsi les sensibiliser à la mission de l’organisme et à son 
événement annuel : la Marche Minta. 

Comme le thème de cette année est « L’eau, source de solidarité », Mme Paquette a alors expliqué aux jeunes le 
défi que Minta s’est fixé depuis 45 ans, soit d’être porteur de projets réalisables et réalistes dans divers pays en 
voie de développement.

Minta en tournée dans les écoles

ACTUALITÉS COMMUNAUTAIRE



Ces rencontres ont aussi permis de sensibiliser la population étudiante à la cueillette de fonds annuelle lors de la 
marche et, surtout, à s’y impliquer.

M. Gros-Louis, riche de son expérience en République centrafricaine et de ses 18 ans d’implication au sein de 
l’organisme, a pu fournir des exemples concrets de l’action de Minta auprès des populations concernées. Les 
jeunes ont semblé touchés par les informations qu’il a données sur la langue, la nourriture et le mode de vie des 
gens de ce pays; il a de plus démontré comment Minta a pu contribuer à améliorer leur qualité de vie.

Cette tournée de certaines écoles de Saint-Bruno et Saint-Basile a eu lieu grâce à l’initiative et la collaboration 
d’enseignants et de membres du personnel qui ont accueilli le comité Minta et assuré le suivi auprès des élèves. 
Un grand merci pour ce soutien dans le milieu scolaire en espérant qu’il rayonne au cours des prochaines années.

Nicole Bilodeau, qui s’implique aussi depuis plusieurs années dans les projets de Minta, a assuré l’animation dans 
ces classes, faisant part des projets de Sœur Candice, en Afrique, depuis de nombreuses années, et de l’aide 
concrète que Minta lui a apportée.

Les membres du comité souhaitent que ces actions aient un impact grandissant sur l’intérêt des jeunes pour la 
solidarité internationale et l’action de Minta, un organisme communautaire de leur milieu. N’oublions pas qu’ils 
sont la relève et les dirigeants de demain. (OW)

Commentaires des lecteurs »
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-jean-baptiste-et-mont-saint-hilaire-n-embarquent-pas-
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La piscine régionale à l’eau ?
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.html)

(http://www.oeilregional.com/actualites/economie/2015/5/20/une
-bonne-frousse-a-la-ronde-signee-acme--.html)
Une attraction de La Ronde conçue 
à Beloeil
(http://www.oeilregional.com/actualit
es/economie/2015/5/20/une-bonne-
frousse-a-la-ronde-signee-acme--

(http://www.oeilregional.com/opinion/2015/5/14/op
-blogue-predictions-trosieme-ronde.html)
Prédictions de troisième ronde
(http://www.oeilregional.com/opinio
n/2015/5/14/op-blogue-predictions-
trosieme-ronde.html)

(http://www.oeilregional.com/sports/hockey.html)
Suivez le tournoi de la Coupe 
Memorial
(http://www.oeilregional.com/sports/
hockey.html)

(http://www.oeilregional.c
-d-ete--une-programmatio
exclusivite.html)
10e édition du Festival de la 
du-Richelieu
(http://www.oeilregional.com
2015/5/13/festival-d-ete--une-
programmation-sous-le-sign

Denis Bélanger denis.belanger@tc.tc (mailto:denis.belanger@tc.tc)
Publié le 20 mai 2015 
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Trop d'élèves, pas assez de classes à Mont-Saint-
Hilaire
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À lire aussi 

Les deux plus vieux enfants de Myriam Robinson fréquenteront l'école Au-Fil-de-l'Eau. Mais qu'en sera-t-il pour les deux autres?
©TC Media - Archives

C’est urgent une nouvelle école à Mont-Saint-Hilaire selon Myriam Robinson, une mère de famille 
qui a eu peur d’envoyer ses deux aînés dans deux écoles différentes. 

Mme Robinson, qui demeure dans le secteur de la Gare, a appris il y a quelques semaines qu’il y avait une quarantaine 
d’inscriptions en trop en maternelle à l’école Au-Fil-de-l'Eau, et 18 en première année.  «L’an dernier, j’avais décidé 
d’inscrire mon plus vieux à une autre école. Mais cette année, je voulais l’inscrire en première année et son frère en 
maternelle à l'école Au-Fil-de-l'Eau. Cette incertitude fait vivre un stress inutile.»

Myriam Robinson assure avoir reçu la confirmation que ses deux enfants fréquenteront l'école Au-Fil-de-l’Eau. Elle 
demeure toutefois préoccupée pour l’avenir.  «J’ai deux autres enfants qui iront à l’école. Je ne suis pas la seule dans 
cette situation. Je connais quelqu’un qui a décidé d’acheter une maison plus vieille dans la Pommeraie au lieu d’aller 
dans le secteur de la Gare en raison de la problématique de l’école.»

La directrice de l’école Au-Fil-de-l'Eau, Chantal Labelle, confirme que 26 jeunes inscrits à la maternelle devront être 
transférés. «Il y en avait au départ 44 de trop, mais des parents ont volontairement choisi d’envoyer leur enfant vers un 
autre établissement. Dans ce processus, plusieurs choses sont prises en considération dont le transport et la présence 
d’un membre de la famille. Toutes les écoles sont au-dessus de leur capacité.»

Mme Labelle affirme toutefois qu’il n’aura pas de transferts en première année. «Nous nous ajustons d’année en année 
pour accommoder le plus de gens possible. En 2013-2014, nous avions enlevé une classe de première pour en ajouter 
une en sixième. Nous voulions que les jeunes finissent leur primaire au même endroit où ils l’avaient commencé. Cette 
année, nous retrouvons notre classe de première année.»

Plan chamboulé

Les plans de construction d'une nouvelle école ont été chamboulés à la suite de l’incendie survenu à l’école la 
Farandole en juillet 2014. Effectivement, la reconstruction d'une école de 21 locaux à McMasterville ne justifiait plus la 
construction immédiate d’un autre établissement. La Commission scolaire des Patriotes (CSP) avait plutôt demandé au 
ministère de l’Éducation un agrandissement de l'école l’Aquarelle à Mont-Saint-Hilaire.

Le maire de Mont-Saint-Hilaire, Yves Corriveau y tient toutefois à cette école dans le secteur de la Gare. La CSP est donc 
disposée à utiliser les fonds octroyés pour l’agrandissement pour construire plutôt la nouvelle école. Mont-Saint-Hilaire 
avancerait pour sa part la différence. On attend toujours d'abord que Québec donne son aval à l'agrandissement de 
l'école l'Aquarelle.
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Jacques Leclair

(http://www.inmemoriam.ca/voir
annonce-493558-jacques-leclair.h
C’est avec une grande tristesse que la
famille de Jacques Leclair annonce s
décès à l'Hôpital Général de Montréa
mai 2015, après un courageux comb
contre un cancer très agressif. Jacqu
était bien aimé par son épouse Jenni
ses enfants Mar...
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Jeanne d'Arc Moren
Bariteau
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À Saint-Jean-sur-Richelieu, est décéd
paisiblement le 13 mai 2015, à l’âge 
ans, madame Jeanne d’Arc Morency
épouse de feu Roland Bariteau. Elle 
dans le deuil ses enfants Denis (Mon
Gilles (Ginette), Robert (Martine), 
François (Lucie)...
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Louise Thibodeau 
Prud'Homme
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